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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

第１回水戸市新荘市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年６月 21 日（金） 午前 10 時 30 分から午前 11 時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市新荘市民センター １階 小会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委員 

  森本 久夫・青山 道隆・松枝 道子・小網 靜子・田宮 圭太郎・関谷 隆徳 

(2) 執行機関 

水越 健一・小貫 雅子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度事業報告について （公開） 

(2) 令和５年度利用状況報告について （公開） 

(3) 令和６年度運営方針及び重点目標について （公開） 

(4) 令和６年度事業計画について （公開） 

(5) 令和６年度定期講座開設状況について （公開） 

(6) その他 （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和６年度第１回水戸市新荘市民センター運営審議会  
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執行機関  ただいまより，令和６年度第１回水戸市新荘市民センター運営審議会を始め

させていただきます。なお，議事録作成に当たり，会議の内容を録音させていた

だくことを御了承願います。 

今年度は委員の改選の年でありますので，初めに委嘱状の交付をさせていた

だきます。申し訳ありませんが，委嘱状は，机上に配布させていただきましたの

で，御確認をいただければと思います。 

それでは，委員皆さまの御紹介をいたします。お手元の別紙に記載しておりま

す委員名簿の順番に御紹介させていただきますので，一言ずつ御挨拶をお願い

いたします。 

 

      （委員紹介） 

 

執行機関  ありがとうございました。なお，任期は令和８年３月 31 日までの２年間で 

ございますので，よろしくお願いいたします。 

続きまして，職員の紹介をいたします。 

 

執行機関  （職員自己紹介 ２名） 

      市民センター職員としては，ほかに三宅と猿田の２人がおります。 

      地区コミュニティや生涯学習活動の推進に努めて参りますので，どうぞよろ 

しくお願いいたします。 

 

執行機関  続きまして，水戸市市民センター条例第 11 条第３項の規定に基づき，会長と 

副会長を委員の互選により選任することになっております。 

 立候補，御推薦がありましたらお願いいたします。 

 

  委員  会長は，  委員にお願いできないでしょうか。 

 

  委員  私も  委員が良いと思います。 

 

執行機関  ＿＿委員，会長をお願いできますでしょうか。 

 

＿＿委員  私でよろしければお引き受けします。 

 

執行機関  ありがとうございます。では，＿＿委員，会長をお願いいたします。 

 副会長の立候補，御推薦はございますか。 
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  委員    委員にお願いできればと思います。 

 

執行機関  今，  委員とのお声がありましたが，  委員，お願いできますか。 

 

  委員  わかりました，よろしくお願いします。 

 

執行機関  ありがとうございます。では，＿＿委員，副会長をお願いいたします。 

 

執行機関  では  会長，  副会長，前の席へ御移動願います。 

それでは， 会長より御挨拶をお願いいたします。 

 

  会長  （挨拶） 

 

執行機関  ありがとうございました。 

協議に入ります前に，本日は，６名の委員の出席をいただいており，水戸市市

民センター条例第 12条第２項の規定する委員定数の２分の１以上に達しており

ますので，当審議会が成立していることを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の公開に関する規程に基づき，会議録署名人を２名以上

置くこととされておりますので，議事録署名人を  委員，  委員のお二人に

お願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。  

 

      （異議なしの声） 

 

執行機関    委員，  委員，よろしくお願いいたします。 

それでは，これより本日の議題に入ります。議事進行につきましては，水戸市

市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長に議長になっていただき，

議事進行をお願いいたします。 

 

  議長  それでは，議事に入りたいと思います。お手元の会議資料に基づき議事を進め

てまいりますので，各委員の皆様からの活発な御意見をお願いいたします。 

それでは，議題(1) 令和５年度事業報告及び(2) 令和５年度利用状況につい

て関連がありますので，一括して事務局より説明をお願いします。 

 

執行機関  （資料１～４ページの説明） 
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  議長  ただいま，事務局より議題(1) 及び(2) についての説明がありましたが，何

か御意見，御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 

  議長  私からよろしいでしょうか。新荘は，高齢者も多いので市民センターの利用者

も高齢の方が多いと思いますが，何か施設について御意見等があることはある

のですか。 

       

執行機関  利用者の方から，施設や設備について，こうして欲しいなどと，何か言われた

ことは，今のところありません。 

      ただ，御近所の方から，「うるさい」と言うようなお話をいただくことは，稀

にあります。利用団体の中にはコーラスや歌謡など比較的大きな音や声を出す

ものもございますので，その場合は謝罪をいたしまして，御理解・御協力をいた

だけるようお願いしているところです。 

 

  議長  毎日のことではないですからね。その辺は，皆さんに御理解いただいて。 

      そういったことで，市民センターに集まると言うことも意味があることです

からね。地域の活性化につながりますから。 

 

  議長  何か御意見，御質問等ございますか。 

 

  議長  市民センターに来て，コーラスなり何なりに参加して，顔を合わせて，話すと

かね。そう言ったことが，認知症予防にも繋がるでしょうしね。 

      参加している方が，知り合いに，市民センターでこういう事をやっているんだ

よと，声かけていただいて広めてもらうとね。参加者も増えるかもしれませんね。 

 

  議長  その他，何か御意見，御質問等はございませんか。 

ないようですので，次に議題(3) 令和６年度運営方針及び重点目標について，

事務局より説明をお願いします。 

 

執行機関  （資料５～７ページの説明） 

 

 

  議長  ただいま，事務局より議題(3) についての説明がありましたが，何か御意見，

御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 
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  議長  防災について話がありましたが，東日本大震災の際には避難所に食料とか毛

布とかがなくて，大変でした。今は，市民センターの防災倉庫に，色々なものが

入っているので，それらの物をお知らせするような機会があると良いですね。 

 

執行機関  そうですね。他の地区での話になりますが，防災・危機管理課や火災予防課を

呼んで，地区の防災訓練を行う際に，防災・危機管理課職員に，水戸市の準備し

ている資機材について説明をしてもらう，であるとか，防災講演会を開催して，

防災・危機管理課職員に，水戸市の防災について話してもらうとともに，資機材

について説明を受けると言うような形で実施している例があります。 

 

  委員  新荘は高齢者が多いから，避難の時，非常持ち出し袋持っての避難なんて無理。 

      体だけで行くしかないんですよ。水を何本とか入れて持ち歩けないもの。 

 

  議長  防災倉庫にもね，色々と入っていますし，その辺は皆，協力していきましょう。 

      新荘小学校さんにもお願いして，プールの水を貯めておいてもらって，災害時

のトイレを流す水とか使えるようにしてもらっています。 

 

  委員  水戸市の方針として，学校のプールを使わなくしていくということがありま

す。水道代とか整備費用とか何百万もかかっていると言うことです。 

新荘小学校のプールも，今年から使用しないことになりました。 

子どもたちは，別の施設に移動してプール授業を行うことになります。 

      そのため，プールに水を入れておくことが必要がなくなったことで，水を張ら

ないことになったのですが，今年は，芝生の水やりもあることから，教育委員会

にお願いして入れて貰ったところです。 

ただ，長い目で見たときに難しくなってくるかもしれない。 

      芝生の件もありますので，要望は続けていきますが，簡単にどうぞとは言えな

いところです。 

 

  議長  当たり前にあるものと思っていましたが，あてに出来なくなるかもしれない

と言うことですね。そういうこともあるのですね。 

 

  議長  市民センターにも，雨水をためておくタンクが２つくらいあるんですよね。 

      そちらに貯まった水を災害時に生活用水として使うと言うことで。 
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  委員  それは飲み水には使えないんでしょう。 

 

  委員  飲み水には使えないですね。生活用水としてトイレとかに使う感じでしょう。 

 

  議長  その他，何か御意見，御質問等はございませんか。  

ないようですので，次に議題(4) 令和６年度事業計画について，事務局より説

明をお願いします。 

 

執行機関  （８ページの説明） 

 

  議長  ただいま，事務局より議題(4) についての説明がありましたが，何か御意見，

御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 

  委員  夏休みの活動で，子ども対象の講座が行われているわけですが，参加とかどう

ですか。 

 

執行機関  親子料理教室と絵画教室を企画しているのですが，親子料理教室の方は親御

さんと日程が合わないのか，なかなか集まりません。絵画教室はすぐに定員にな

り，人気があります。 

      午前は低学年，午後は高学年で実施しています。 

      来週中には，新荘小学校にチラシをお持ちして，配布をお願いします。 

 

  委員  よろしくお願いします。 

      私もなかなか用事がないと市民センターに来ないのですが，この前，来たら子

どもたちのコミュニティーの場になっていました。 

      昨日，子どもたち，すれ違ったときには，勉強に行くんだとは言っていました

が，勉強道具持ってなさそうでしたが。 

 

執行機関  そうですね。何人かのお子さんが来て，色々とやっていますね。 

 

  委員  この前に見たときも，３人くらいかな。奥の方でゲームをやっているみたいで

した。 

 

  委員  そろばんやっている子もいたな。 
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  委員  そろばんやっている子もいるんですか。 

 

  委員  他の子がゲームやっている中で，そろばん弾いて計算してた。 

      すごいなと思ってね。 

 

  委員  子育て広場を行っているのですが，来てくれる人数が少なくて，せっかく行っ

ているのにもったいないと思っています。 

       

執行機関  市民センターのホームページも出来まして，そちらでもＰＲもしているとこ

です。 

 

執行機関  子育て広場が，コロナ禍があけても，なかなか参加人数が増えないと言うこと

は水戸市全体としてあるようです。 

      特に，子育て広場の対象である未就園児は，まさにコロナ禍の中に生まれ，育

ってきていますので，保護者も含め外に出るという習慣，不特定多数と関わると

言うことが極端に少なかったと思われます。 

      また，共働きも増え，０才児から保育園なりに預けられているという家庭も増

えていることもあり，平日の昼間に親子で，と言うところも難しくなってきてい

るのかもしれません。 

      市民センターとしても課題だと感じていますが，地道にＰＲする以外に有効

な手がないという状況にあります。 

 

  議長  言われてみれば，確かに３才児未満位だとコロナ禍の中で生まれて育ったわ

けで，保護者の方もそれが当たり前できていたわけですからね。 

      家族で過ごす，家の中で過ごすと習慣になってしまっていると出てきてもら

うのも大変かもしれませんね。 

 

  委員  一度，出なくなってしまうと，出るのがおっくうになってしまうのもわかりま

す。 

 

執行機関  本年度１・２才児の音楽あそび教室，定期講座の方で開講していますが，こち

らは 14 組，今年３才になる子までですが，どうにか集まってくれました。 

 

  議長  その他，何か御意見，御質問等はございませんか。 

ないようですので，次に，議題(5) 令和６年度定期講座開設状況について，事
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務局より説明をお願いします。 

 

執行機関  （９ページの説明） 

       

  議長  ただいま，事務局より議題(5) についての説明がありましたが，何か御意見，

御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 

  議長  歴史講座などは，やはり高齢者が多いのでしょうか。 

 

執行機関  そうとばかりは言えないと思われます。 

      ふるさと歴史にしても，古文書，着付けにしても高齢者と言うには大分若い方

も参加されております。身近に歴史に関わるものがあるという地域柄も関係し

ているのか，参加者も多い状況となっております。 

     

  議長  その他，何か御意見，御質問等はございませんか。  

意見，御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

ないようですので，次に，議題(6) その他について，何かありますか。 

 

  議長  何か御質問，御意見等がございませんか。 

ないようですので，事務局から何かありますか。 

 

執行機関  市民センターから１点よろしいでしょうか。 

      ７月 28 日ですが，水戸市の防災・危機管理課の方で那珂川沿いの洪水ハザー

ドマップ該当箇所にお住まいの方の避難訓練が予定されています。 

      防災・危機管理課の話では，対象となる町内会，または世帯に避難訓練のチラ

シを回覧や配布するとのことで，地区全体への回覧は考えていないようです。 

      当日は，SNS や防災ラジオ等で避難訓練の呼び掛けをするとのことですので，

お知らせいたします。 

      なお，当日は避難してきた方を受け入れるため，職員と新荘地区防災委員の方

が市民センターで待機することとなっております。 

 

  委員  新荘だと該当するところがあるのでしょうか。 

 

執行機関  松本町の低いところに４軒程度該当するお宅があります。 
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  委員  その方たちは，避難してくるのでしょうか。 

 

執行機関  強制ではありませんので，来ていただけるかはわかりませんが，来ていただい

ても大丈夫なように待機しております。 

       

  委員  その日は，防災・危機管理課は新荘市民センターに来るのですか。 

 

執行機関  防災・危機管理課は台風 19 号の被害が大きかった，飯富地区の方で活動され

ると聞いております。 

      したがって，新荘市民センターの方には参りません。 

 

  議長  他に何か御質問，御意見等がございますか。 

意見等がないようですので，以上で，本日の議題についての審議は終わりにい

たします。 

 

執行機関  長時間にわたり，慎重な御審議ありがとうございました。本日の皆様方の貴重

な御意見を参考にし，今後，市民センター事業を展開してまいりますので，よろ

しくお願いいたします。 

      なお，令和６年度第２回の運営審議会を令和７年２月頃に予定しております

ので，御承知おき願います。 

以上をもちまして，令和６年度第１回水戸市新荘市民センター運営審議会を

閉会いたします。ありがとうございました。 


